



COMMUNIQUÉ DE PRESSE POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

PROPOS MÉPRISANTS ENVERS LES PREMIÈRES NATIONS : PIERRE DUFOUR DOIT DÉMISSIONNER

Wendake, le 22 mai 2023 — À la lumière des propos méprisants et indignes tenus la semaine dernière par le député caquiste d’Abitibi-Est, Pierre Dufour, l’Assemblée des Premières Nations Québec-Labrador (APNQL) demande officiellement sa démission et exhorte le gouvernement à sortir de son mutisme.

Dans une intervention inédite au conseil municipal de Val-d’Or, le 15 mai dernier, Pierre Dufour s’est attaqué à l’émission Enquête de Radio-Canada qui portait sur des cas d’abus de femmes autochtones par des policiers de la Sûreté du Québec à Val-d’Or. Dénigrant ce reportage, il a déclaré qu’il était « bourré de menteries » et s’en est ensuite pris à la Commission d’enquête sur les relations entre les Autochtones et certains services publics au Québec (commission Viens), qui a clairement démontré l’existence du racisme systémique au Québec.

Pierre Dufour ne peut pas simplement dire que ses propos « ont dépassé sa pensée ». D’abord, ce qu’il a affirmé est extrêmement insultant pour les intervenants qui tentent de trouver des moyens pour aborder l’itinérance, la délinquance et la santé mentale. Pire encore, ses propos sont profondément méprisants envers les femmes autochtones qui ont eu le courage de dévoiler des abus.

« Par de telles déclarations dégradantes, le député Dufour lance le message que les personnes qui osent dénoncer la violence ne méritent pas d’être crues, que les journalistes n’ont pas de rigueur et que les experts comme le Juge Viens bâclent leur travail. Bref, tout le monde a tort, sauf Pierre Dufour. En vérité, le seul geste honorable qu’il pourrait poser est de remettre sa démission pour laisser la place à un leader digne et bienveillant qui trouve des solutions plutôt que de provoquer le chaos. Actuellement, personne n’est sorti gagnant de la salle du conseil municipal », a déclaré Ghislain Picard, Chef de l’APNQL.

« L’itinérance n’est pas un choix de vie. Nos femmes qui se retrouvent dans la rue sont des victimes, pas des criminelles. Ce qu’on a besoin de la part du gouvernement et de ses députés, c’est de l’aide, pas des attaques racistes », a pour sa part déclaré Savanna McGregor, Grande Cheffe du Conseil tribal de la nation algonquine Anishinabeg.

Le gouvernement Legault interpellé

Selon le Chef de la Nation Anishnabe de Lac Simon, Lucien Wabanonik, le député Dufour attise le racisme porté par une minorité de personnes, ce qui ne peut que nuire aux efforts de

réconciliation. « Qui ne dit mot consent? La question se pose puisque le gouvernement caquiste est étrangement resté muet sur les propos offensants de son député. La gravité des propos et le contexte qui les sous-tendent justifient amplement une intervention forte du premier ministre Legault pour corriger ce coup bas qui nuit aux relations de gouvernement à gouvernement et qui rétrograde les efforts de réconciliation avec les peuples autochtones », d'affirmer le Chef Wabanonik.

« Le premier ministre du Québec doit dénoncer clairement les propos tenus par ce député auquel il doit montrer la porte. Je n'ai aucun doute que ce positionnement trouvera écho au sein de la Nation Anishinabe et des autres Premières Nations. C'est bien beau de voir passer une publicité du gouvernement de la CAQ promouvant la réconciliation sur les réseaux de télé et autres, mais le devoir et le pouvoir lui incombent d'agir et de rassembler pour protéger le bien-être et la sécurité de tous les citoyens, incluant les Premières Nations », a conclu le Chef Picard, qui tient à manifester son appui à la Ville de Val-d'Or qui demande l'aide du Québec pour faire face à l'enjeu de l'itinérance et de la délinquance.

À propos de l'APNQL

L'Assemblée des Premières Nations Québec-Labrador est l'organisation politique régionale qui regroupe les 43 Chefs des Premières Nations du Québec et du Labrador (<https://apnql.com/>).

— 30 —

Source: Assemblée des Premières Nations Québec-Labrador

Éric Duguay

Conseiller en relations médias

514 377-1980

e.duguay@seize03.ca